

**PRIX DE L'ABONNEMENT.**  
Edition Quotidienne.

POUR LES ETATS-UNIS \$10.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00  
POUR L'ETRANGER \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25

Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

**PRIX DE L'ABONNEMENT**  
Edition Hebdomadaire.

POUR LES ETATS-UNIS \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$3.00  
POUR L'ETRANGER \$1.50 \$2.00 \$2.50 \$3.50

Les abonnements se soldent d'avance.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, 12 OCTOBRE 1907

81ème Année

## SCIENCE, CRIME ET POLICE.

Chronique parisienne

Elle est très suggestive, comme on dit, et vraiment instructive la statistique que l'on vient de publier par les soins du ministère de la Justice. Elle nous déclare, notamment, que de 1871 à 1885 le nombre des crimes dont les auteurs ont pu être découverts, a été de 12,100. Et elle ajoute que de 1897 à 1900, c'est-à-dire de nos jours et pendant une même période de cinq années, ce nombre de crimes restés impunis a atteint le chiffre fantastique de 22,065.

Qu'est-ce que vous pensez de cette situation, bien faite pour augmenter l'audace des malfaiteurs? Dans l'espace d'un demi-siècle le nombre des criminels qui ont échappé aux rigueurs de la loi, a presque doublé; voilà le fait brutal. Vient-il de ce qu'il y a de plus malandrin et de plus débauché dans la population? Ou bien faut-il en prendre à la police, qui ne sait plus nous défendre, qui n'est plus à la hauteur de sa tâche?

Les deux thèses ont été soutenues. Des deux, laquelle est la vraie?

tant sagaces que ceux d'il y a cinquante ans. Seulement, de nos jours, le criminel est devenu, je dirai volontiers, un scientifique et s'adresse volontiers et de plus en plus, à la science. Il connaît le chloroforme et la morphine; pour camoufler la chimie lui a livré les capsules de dynamite. Au mois de juin de cette année, à Marseille, le coffre-fort d'une banque a été éventré, dans le plus grand silence, au moyen du chalumeau oxy-acétylénique; il y avait juste trois mois que ce chalumeau avait été inventé par un ingénieur. Seuls les esprits incultes et arriérés s'attardent encore à l'arsenic et au sublimé qu'on découvre si aisément dans le corps de la victime. Mais êtes-vous sûr de l'intellectuelle de Bordeaux, celle qui avait empoisonné son mari avec de l'arsenic, n'ait pas cherché auparavant à se procurer elle-même un grand nombre de médicaments — une bonne culture typhique ou quelque toxine microbienne qui tuent sans laisser de traces? Je n'insiste pas... pour des raisons que vous devinez certainement.

Je encore les fixateurs à dessin qui permettent de consolider les cendres de papier et de les manipuler comme des feuilles de carton? Je ne finirais pas si je voulais vous énumérer tous les emprunts que la police a faits à la science....

Et c'est ainsi que, dans notre siècle de progrès, la science guide la police et lui facilite la besogne. Dans certains pays on a même compris que cette union entre la science et la police demandait à être rendue plus intime, sion voulait combattre l'armée du crime. C'est justement dans cet esprit qu'à Rome, à Vienne, à Saint-Petersbourg, dans les universités, des chaires spéciales de "police scientifique" à l'usage des étudiants en droit, des magistrats et des juges d'instruction. Un enseignement analogue existe aujourd'hui à Lausanne où le professeur Reiss fait d'une part un cours aux magistrats, et un autre, plus terre à terre, aux agents de la police. On sait également qu'à Paris, M. Bertinot enseigne aux agents des diverses brigades de la sûreté, la partie pratique de ses méthodes.

M'est avis que de tous ces perfectionnements et de toutes ces tentatives doit sortir prochainement une véritable école professionnelle de police scientifique. C'est en tout cas à désirer.

## POURQUOI EST VOTRE FOIE?

ECRIEZ-NOUS LIBREMENT

et franchement, avec la plus grande confiance, nous faisons part de tous vos maux, et donnons votre âge. Nous vous enverrons un **AVIS GRATUIT**, dans une enveloppe ordinaire cachetée, et un précieux Livre de 64 pages sur le "Traitement à Domicile des Femmes".

Adresse: Ladies' Advisory Dept., The Chattanooga Medicine Co., Chattanooga, Tenn.

## UN FOIE PARESSEUX

est un mal universel de tous les climats chauds, et il est commun partout, dans la chaude saison. Ses effets se font rapidement sentir, dans ce sentiment de fatigue, d'assoupissement, d'engourdissement, avec maux de tête, déperdition d'appétit, constipation, maux d'estomac, pauvreté de sang, boutons, teint blafard, nervosité, irritabilité, mélancolie, etc. — tous causés par les acides bilieux agissant sur le sang, et dont la guérison est l'épuration rapide du système avec le

## THE D'FORD'S BLACK-DRAUGHT (MEDICAMENT DU FOIE)

Véritablement aucun autre remède supérieur à celui-ci pour tous les maux de foie communs des climats chauds. Pendant plus de Soixante-Dix (70) ans, sa vente a augmenté, à tel point qu'il est maintenant le véritable remède végétal du foie. Rien ne prouve mieux son mérite que les imitations et contre-façons sans nombre qu'on en fait. Les marchands en ont imposé à tous les pharmaciens, et pas un de ceux-ci n'a au moins une imitation dans son stock. Ayez soin que VOUS obteniez le véritable. Les imitations sont préjudiciables. Cherchez le nom de "Theford" sur l'enveloppe jaune, car si vous avez le véritable il ne vous décevra jamais. Essayez-le.

Chez tous les Pharmaciens, 25c et \$1.00.

On raconte de Cuvier, un de nos plus grands naturalistes, qu'il arrivait à reconstituer un animal préhistorique en partant d'une dent trouvée dans une caverne. C'est encore par raisonnement, par analogie, de déduction en déduction, que procède le détective quand il suit une piste difficile.

Sur les lieux du crime il a trouvé un bouton, un morceau d'étoffe, une touffe de poils. Douvant cela lui suffit pour reconstituer les péripéties du drame et pour arriver à découvrir le coupable.

Il y a à peu près un an, dans un petit bourg de Belgique, on trouva une vieille femme assassinée dans sa maison. Personne n'a rien vu ni entendu. Pour tout indice, sur une table, un long cylindre de cendre de cigarette. Mais l'agent qui suivait cette affaire était fumeux et savait que l'aspect de la cendre varie d'un tabac à l'autre. Celle qu'il avait sous les yeux présentait manifestement un tabac algérien. Les amateurs de cigarettes algériennes étant rares en Belgique, le policier se dit qu'au bureau de tabac on saurait probablement se rappeler le client qui en avait fait emplette. Le buraliste donna en effet le signalement complet d'une personne à laquelle il avait vendu du tabac algérien. Deux heures plus tard, l'assassin présumé était arrêté et le foudant on trouva dans la poche de son veston un paquet étançonné de cigarettes d'Algérie.

Dernièrement, à la poste de Lausanne, venant de Turin, un pli chargé contenant mille francs. Le destinataire de cette lettre ne vint le chercher que quelques jours plus tard. En l'ouvrant il constata qu'il manquait six cents francs. On tenta d'abord, à l'examine avec le plus grand soin l'enveloppe sans y trouver la moindre trace d'effraction. On fait une enquête, on cherche de tous les côtés, en l'absence de toute indication précise, l'affaire allait être classée lorsqu'un détective demanda à voir l'enveloppe. Il savait qu'il est impossible de recoller une enveloppe sans laisser une imperceptible bavure de colle sur le papier. Cette bavure, il la retrouva effectivement quand il examina l'enveloppe sous une puissante source de lumière. Elle se trouvait fort heureusement sur le timbre, qui avait été collé à cheval sur les deux pattes de l'enveloppe. Or, ce timbre portait le cachet du bureau de Lausanne. C'était donc à Lausanne que l'enveloppe avait été ouverte. Le champ des recherches se trouvant ainsi circonscrit, le coupable ne tarda pas à être arrêté.

On pourrait multiplier à l'infini ces exemples de sagacité, d'esprit de logique et de pénétration dont les détectives font preuve à tout instant. Mais s'il en est ainsi, pourquoi le nombre des affaires classées est-il si inquiétant? Est-ce que, par hasard, nos policiers ne posséderaient plus le flair qui caractérisait leurs devanciers? Non. Nos Vidocq sont tout au-

Le criminel se tient donc aujourd'hui au courant du progrès. Et la police? Mon Dieu, elle aussi met à contribution la science. Seulement l'histoire des criminels qui arrivent trop tard est toujours vraie. Ne médions pas trop cependant de la science policière, car de jour en jour elle se perfectionne.

Il y a à peine deux ans, l'identification d'un noyé resté très longtemps dans l'eau, passait pour un problème et des plus difficiles. Avec le procédé imaginé par le docteur Minovici, de Bucarest, cette reconnaissance est devenue un jeu d'enfant. Voici en quoi il consiste.

On commence par injecter dans chaque œil un peu de glycérine. Les yeux affaiblis se relèvent alors et reprennent leur forme et leur brillant naturels. Après quoi, on enduit la figure de vaseline et on la saupoudre de talc qu'on masque savant fait pénétrer dans la peau et en diminue la bouillissure. Celle-ci disparaît entièrement quand on pratique sur chaque joue, à l'intérieur de la bouche, deux incisions destinées à laisser s'échapper les gaz qui infiltrèrent encore les tissus. Il ne reste plus qu'à colorer les lèvres avec une solution alcoolique de carmin. Ainsi "apprêtée" la figure du cadavre prend un aspect presque vivant.

La dactyloscopie, c'est-à-dire l'identification de l'individu par l'impression de ses doigts, date d'hier. Et déjà on est en train de la perfectionner.

On a en effet constaté que cette identification se fait avec la plus grande aisance quand l'assassin, ayant posé sa main ensanglantée sur un meuble ou un mur, laisse bien visible la trace de ses doigts. Mais dans les crimes où ne s'accomplissent pas d'une effusion de sang, comment retrouver cette empreinte invisible sur un carreau cassé ou sur un meuble qui a été touché? Un très simple artifice imaginé par le professeur Lacassagne, permet au détective de triompher de cette difficulté. En effet, il suffit de badigeonner le mur ou le meuble avec une solution de nitrate d'argent pour faire apparaître en noir les empreintes digitales du cambrioleur. Quand l'épreuve doit porter sur une assiette ou un verre, on remplace le nitrate d'argent par l'acide fluorhydrique, et le résultat est le même.

Comment faisait-on dans le temps pour reconnaître un faux par grattage? Sur le verso du document on passait un fer chaud et l'encre grattée apparaissait en noir sur le papier seulement brun par la chaleur. Aujourd'hui on se contente de photographier le document suspect, et sur l'épreuve les endroits grattés se dessinent avec une teinte plus foncée que celle des endroits qui n'ont pas été grattés.

Vous parlerez encore de sérum précipitants grâce auxquels on reconnaît avec la plus grande certitude la nature des taches de sang qu'on trouve sur les vêtements de l'assassin? Vous citerai-

## Les Rats de Toulouse

Les rats de Toulouse, les vandales à quatre pattes qui n'avaient abandonné la toile de Jean-Paul Laurens que contre de copieuses rations de farine, les rats de Toulouse n'ont pas tardé à revenir à la peinture.

Ces mauvais sujets, décidément incorrigibles, ont dévoré dernièrement des parcelles d'un second tableau du maître: le "Siège de Toulouse". Heureusement, l'œuvre n'a pas subi grand dommage. Mais il s'impose de parler sans retard à ces licences, puisque avec un sang-froid sans pareil, malgré les pompiers veilleurs de nuit, les rongeurs s'attaquent encore devant les trésors du musée.

## Une histoire des Mille et une Nuits.

Il y a quelques jours, à une trentaine de kilomètres de Salonique, aux environs du village de Zarova, dépendant de Langaza, le ciel s'éclaircit obscurément tout à coup, on entendit un sifflement sordide pareil à celui que fait le moteur d'un ballon dirigeable.

Puis une pluie extraordinaire s'abattit avec une violence extrême sur une étendue de plus de quinze kilomètres. Ce déluge dura près d'une heure.

Quand les habitants s'aventurèrent dans les champs, ils trouvèrent le sol jonché de poissons dont la plupart frétilaient encore. On en prit un, on en prit deux, trois, bref, on se décida à faire la "cauillotte" qui était vraiment cocoonnière.

Près de dix mille kilos de friture furent ainsi ramassés! Les poissons pesaient entre 50 grammes et 12 kilos; leur poids moyen était de trois kilos.

On suppose qu'une trombe aura traversé le lac de Béchik et

aspiré, au passage, l'eau avec ses habitants, qu'elle transporta durant une course de vingt kilomètres avant de les lâcher sur Zarova.

Quoi qu'il en soit, depuis lors, les habitants de Zarova croient à la possibilité de la manne céleste dont parlent les Ecritures....

## LA Distraction des Savants.

On citait l'autre jour le cas de ce membre de l'Académie des sciences qui sortit étonnamment avec une seule jambe rasée.

Les traits de distraction des savants sont innombrables. On a parlé souvent d'Ampère, écrivain à un problème sur la cause d'un foudre et courants après quand le foudre s'ébranla, très étonné de voir fur ce qu'il prenait pour son tableau.

Mais le plus distrait des hommes de cabinet fut le mathématicien Legendre.

Un jour, il se promenait sur le bord de la Seine; il examinait un caillou, dans lequel il croyait découvrir quelque propriété nouvelle; en cet instant, un horloger voisin sonna, Legendre voulut vérifier l'heure. Il tira sa montre; après l'avoir sérieusement regardé, il remit le caillou dans son gousset, et jeta sa montre dans l'eau; il ne s'aperçut de son erreur que le soir en se couchant.

Une autre fois, en faisant la leçon à ses élèves, il avait à multiplier 33 par l'autre les deux chiffres 33 et 33; il s'arrêta un moment indécis, puis il s'écria: — Trois fois 11 font 33... Non, non, je me trompe, cela fait 22.

Cependant Legendre était le premier des mathématiciens de son temps.

Il avait engagé tous ses amis à dîner, pour un jour anniversaire; il oubliâ les invitations et, de bonne heure, il alla à la campagne; lorsque les invités arrivèrent, ils trouvèrent la porte fermée.

Le grand maître de l'université, M. de Fontanes avait réuni dans son hôtel, tout le corps académique; Legendre, membre de l'Académie des sciences, ne pouvait manquer à cette assemblée; il fut donc exact au rendez-vous. Il avait revêtu, pour cette solennité, son grand costume, habit noir, broché de palmes vertes; il portait l'épée de cérémonie au côté.

Arrivé dans le salon de M. de Fontanes, Legendre vit qu'il était le seul qui eût jugé à propos de ceindre l'épée. Sa timidité naturelle fut fort effrayée de cette singularité qui attirait sur lui tous les regards; il songea donc à trouver un moyen de se

débarrasser de l'arme malencontreuse. A force de chercher pour elle un asile sûr, il imagina de la déposer sous les coussins du grand canapé.

Les choses allèrent au mieux, d'abord; dans la soirée, madame de Fontanes vint faire les honneurs de son salon; elle alla s'asseoir sur le canapé, le corol se forma autour d'elle; la conversation fut brillante et animée, Legendre ne prononça pas un seul mot; il était en proie à une préoccupation visible; personne n'en connaissait la cause; il songeait à son épée.

Il était minuit, la société se retirait (heureux temps!) Legendre restait toujours; M. de Fontanes avait demandé et obtenu la permission de passer dans son cabinet. Sa femme n'osait pas rentrer dans ses appartements, tant qu'il restait encore une personne au salon; elle tâchait de faire poliment entendre à Legendre qu'il était temps de se retirer, l'exemple des autres invités; il ne répondait même pas. Fatigué, ennuyé, peut-être aussi, Mme de Fontanes dut par s'endormir. Legendre crut le moment favorable pour reprendre son épée; il allonge donc doucement la main, la glisse sous le coussin, pénètre jusqu'au fourreau, il le touche, il la saisit jusqu'à la poignée; il la saisit fortement, et croit avoir conduit à bien sa pénible aventure. O désastre! la seconde qu'il a donnée au canapé, pour ramener à lui sa fatale épée, a éveillé Mme de Fontanes; Legendre surpris et honteux, se redressa; il n'a dans la main que la lame sortie du fourreau. Mme de Fontanes, à la vue de cette étrange figure, de la vue de cette épée nue, poussa un cri d'effroi...

M. de Fontanes accourut, il sonna ses domestiques; on s'empara de Legendre, on l'accusa d'avoir voulu assassiner Mme de Fontanes, et ce n'est qu'après plus d'une demi-heure qu'il parvint enfin à s'expliquer, au milieu d'imprécations, qui se changeaient bientôt en éclats de rire.

## UN RECORD PEU BANAL

Un nommé Kottman, propriétaire de Grechingen, dans le Wurtemberg, peut se vanter de détenir le record du mariage, car il n'a pas eu moins de onze femmes légitimes.

Les trois premières sont mortes jeunes; les deux qui suivirent furent victimes d'accidents; la sixième se tua, la septième se noya; la huitième et la neuvième moururent à quelques mois d'intervalle; la dixième fut éventrée par un taureau, et la onzième se pendit.

Notre homme songeait à continuer en justes noces pour la douzième fois, lorsqu'il fut victime d'un accident de chemin de fer. On dut lui amputer les deux jambes, et ce fâcheux événement l'a obligé à donner pour quelque temps répit à ses velléités matrimoniales.

**DIAMANTS, MONTRES, Bijoux en Argent et Or Massif.**

**A. M. HILL,**  
635 rue du Canal.

**UNION SANITARY EXCAVATING CO.**

W. C. FAUNT, Président. Incorporée en 1892. LOUIS RUCH, Secrétaire.

Sont prêts à nettoyer entièrement et à désinfecter à court délai toute sorte de

**Fosses, Voûtes, Lieux d'Aisance Souterrains, Etc.**

Travail de Premier Ordre. TELEPHONE MAIN 3312. Termes Reasonables.

Bureau 844 Rue Commaue, entre Baronne et Carondelet.

**JE CROIS QUE C'EST VICTOR HUGO QUI A DIT QUE CE MONDE** est rempli de personnes qui, chaque fois qu'elles ont le pouvoir, font quelque chose de bien pour le monde; que les portes de ce paradis se sont ouvertes devant nous que pour un autre monde. Il a dit: Que les hommes intelligents n'employaient jamais le mot "Heureux", qu'il n'existait pas de condition heureuse. Nous pouvons, cependant, améliorer la condition du pauvre. Nous pouvons avoir pitié de ceux qui peinent et qui pleurent de ceux qui s'acharnent lentement vers la tombe. Nous DEVOYONS aider les malades; nous DEVONS donner. On est plus heureux de donner que de recevoir. La compassion des misères d'autrui doit être tendue, elle agit comme une pluie bienfaisante sur un sol aride. Bien heureux celui qui donne.

Donnez s'il vous plaît, car on doit aider le pauvre; votre petite obole pourrait sauver la vie d'une personne méritante qui est à la veille de devenir paillard. Participez à cette grande charité, donnez comme nous donnons notre affection aux morts illustres. Prenez avec enthousiasme et de tout cœur une noble résolution et donnez. Veuillez bien ne pas remettre, mais envoyer votre contribution immédiatement à

**W. G. TEBALT,**  
Président de la Ligue Anti-Tuberculeuse de la Louisiane  
217 RUE ROYALE.

**VOULEZ-VOUS UN PIANO**

DE PREMIERE CLASSE

Un seul autre instrument de Musique

Les meilleurs sont:

Steinway, Mabil, Oboe, Kuhl, Fischer, Packard, Sohmer, Hamilton, Grzesewski

Jouez de Piano Appelo, 88 Notes

(Jouez sur tout le Piano, et vous vendrez à condition facile chez)

**GRUNEWALD,**  
735 RUE CANAL.

